

AGRADECIMIENTOS

Esta tesis es el resultado del apoyo y confianza que recibí por casi tres años de diversas personas. En especial quiero agradecer a la Dra. Marianne Marchand y al comité de postgrado por haber confiado en mí para otorgarme la beca que me permitió ser estudiante de tiempo completo la mayor parte de este tiempo. Asimismo, quiero agradecerle a la Dra. Marianne por todas las oportunidades que me brindó para participar en diferentes actividades académicas que no sólo expandieron mis conocimientos, sino también me brindaron la oportunidad de desarrollar otras habilidades. Gracias a la Dra. Emma Norman por todos sus consejos, en especial por sus explicaciones sobre metodología, por todo el esfuerzo y dedicación que siempre ha mostrado, lo cual ha sido una influencia trascendental en mi vida académica.

Mención aparte merece el Dr. David Mena Alemán, no sólo por haber sido mi director de tesis, sino también por todo el apoyo que me brindó desde la licenciatura hasta ahora para profundizar sobre esta línea de investigación. Gracias por todo su tiempo, paciencia, dedicación y comentarios. A todos ellos muchas gracias.

Quiero agradecer a todas las personas que me brindaron su apoyo a través de su amistad, pláticas, consejos, fiestas, etc. Isabeluca, gracias por creer en mí de esa forma, por todas esas pláticas inteligentes y por ser la mejor amiga del mundo. A Rose y Marilups por ser las personas más cercanas a mi vida, porque siempre están ahí cuando he necesitado un consejo, un cafecito o una distracción. A Carla por haberme acompañado durante toda la maestría, esta experiencia no hubiera sido lo que fue sin una compañera y amiga como tú. A Marianna por ser tan original y divertida, por todas

sus ocurrencias y comentarios, por ser mi lectora más crítica en contenido y en redacción, y por ese espíritu tan alternativo que me hizo cuestionar muchas cosas sobre mi tesis y mi vida. Sin ustedes, no lo hubiera logrado. Mil gracias amigas.

También quiero agradecer a mi familia. En especial a mis hermanos y a toda la familia Vera Arroyo por el apoyo incondicional que he recibido de ustedes durante toda mi vida. Y sobre todo quiero agradecer a mi papá y a mi mamá por todo el amor, el apoyo, la paciencia y el ejemplo que me han dado hasta ahora. Gracias a ustedes soy la persona que soy. A todos ellos mi infinito agradecimiento y amor.